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В нашей группе 
20 человек. Почти 
все мы учимся 
вместе с I курса. 
Поэтому к четвертому го-
ду у нас у ж е сложился 
дружный коллектив. Но он 
возник не сразу, и не по ма-
новению волшебной палочки. 

В течение этих лет состав 
группы постоянно менялся, 
студенты приходили и уходи-
ли, но костяк оставался. Со-
став групг.ы Д О В О Л Ь Н О С И Л Ь -
НЫЙ и дружный, почти все 
одногодки. В группе есть сту-
денты, которые постоянно «за-
дают тон», которые все время 
впереди. Это И Отрощешш— 
староста группы, В. Пекшева, 
Т. Морозова, В. Колесников, 
С, Ануров. 

Группа очень дисциплиниро-
ванна, посещаемость лекций и 
семинаров — почти 10U"/o. Все 
это приводит к хорошим ре-
зультатам во время сессий. За-
четы и экзамены половина 
студентов сдают обычно до-
срочно или получают «автома-
ты» по нескольким предметам. 
Эту сессию наша группа сда-
ла без двоек, а средний балл— 
4,25! Теперь мы все вполне 
заслуженно получаем стипен-
дию, Многие ведут активную 
общественную и научную ра-
боту. Пять человек являются 
членами комсомольского отде-
ла «Менделеевца*. 

Через год мы оканчиваем 
институт и будем стараться 
до конца держать звание луч-
шей группы факультета. 

С. ИВАНЕНКО, 
комсорг группы Н-43, 

В АВАНГАРДЕ ФАКУЛЬТЕТА 

К Н И Ж Е Ч К А 
КРАСНОГО 

Ц В Е Т А 
22 марта . Д л я студентов 

группы И-25 этот день был 
особенным, если хотите, д а ж е 
праздничным. Они получали 
комсомольский билет. 

комсомольский билет. «Цвет 
его обложки словно отблеск 
огня Великого Октября, части-
ца алого пламени боевых зна-
мен. Силуэт Ильича на нем 
как постоянное напоминание о 
верности комсомольца делу и 
заветам Ленина. Пять - орде-
нов — оценка партией и пра-
вительством заслуг Ленинского 
комсомола перед советским 
народом. Гордись и дорожи 
этим!» — написано в памятке 
комсомольца. 

Комната секретаря парткома 
института. Ребята волнуются. 
Но это волнение тоже празд-
ничное. З а письменным сто-
лом проректор М Х Ш профес-
сор Б. И. Степанов. Он тоже 
волнуется. Ему поручено вру-
чить комсомольские билеты ре-
бятам группы И-25. У него для 
каждого комсомольца нахо-
дится теплое слово, задушев-
ное напутствие. 

— Отличной учебой вы 
должны оправдать звание ком-
сомольца,— говорит он. 

На долгие годы останется 
этот день в памяти у ребят 
группы И-25. 

,...А в комитете комсомола 
идет оформление комсомоль-
ских билетов и заполняются 
учетные карточки. 

— Твое комсомольское по-
ручение? — спрашивает член 
комитета В Л К ^ М Мещеряков, 

— Комсорг группы. 
А. ВЛАСОВ, 

студент. 
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ПРОЛОГ ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ 
Началом первой русской ре-

волюции явились события 
9 января 19и5 года, когда цар-
ские войска по приказу Нико-
лая 11 расстреляли мирную 
демонстрацию в Петербурге. 
Расстрел рабочей демонстра-
ции пробудил к борьбе мил-
лионы трудящихся. Оценивая 
события У января, В. И. Ленин 
назвал их прологом граждан-
ской войны в России. 

Уже вечером 9 января весть 
о расстреле демонстрации при-
шла в Москву. 11о всему го- ' 
роду прокатилась волна рево-
люционного подъема трудя-
щихся. 11 января на фаори-
ках и заводах Москвы уже 
бастовало 9 тысяч рабочих. Не 
остались в стороне и пред-
приятия, расположенные в 
районе Московского промыш-
ленного училища. В этом зда-
нии сейчас находится наш ин-
ститут. 

Московская большевисткая 
организация, выполняя указа-
ния 111 съезда партии, прини-
мала энергичные меры для 
развертывания стачечной борь-
бы, для превращения отдель-
ных забастовок во всеобщую 
стачку. Рабочий класс Мо-
сквы, руководимый большеви-
ками, готовился к решающей 
схватке с царизмом. Москов-
ский комитет партии призвал 
массы вооружаться, создавать 
боевые дружины, оказывать 
вооруженное сопротивление 
полиции и казакам. 

10 декабря начинается во-
оруженное восстание. Упорные 
бои ведутся у Бутырской за-
ставы. Рабочие завода Густа-
ва Листа строют баррикады 
на Лесной и Ново-Тихвинской 
улицах и принимают активное 
участие в вооруженном вос-
стании, Важным опорным 

пунктом восставших на Лес-
ной улице стал Миусский 
(ныне Щепетильниковский) 
трамвайный парк, дом № 20, 
боевыми дружинами которого 
руководили большевики М. Ви-
ноградов и П. Щепетильников. 
Е щ е в октябре ими была со-
здана хорошо вооруженная 
боевая дружина из 40 рабо-
чих. 

Рабочие парка присоедини-
лись к всеобщей стачке 7 де-
кабря. В этот ж е день на 

-Лесной строится баррикада. 
Вместе с рабочими фабрики 
«Габой» рабочие трамвайного 
парка проявили непоколеби-
мое мужество. Вплоть до 16 
декабря дружинники стойко 
оборонялись от врага, насту-
павшего по Лесной улице и с 
Миусской площади. В эти 
дни Лесная улица я приле-
гающие к ней другие улицы 
представляли собой сплошную 
цепь баррикад. Они возводи-
лись из трамваев и трамвай-
ных столбов. 11 декабря ка-
заки начали обстрел Миус-
ского трамвайного парка, а 
полицейские вели огонь по вос-
ставшим с пожарной каланчи. 

Революционное .настроение 
рабочих не могло не повлиять 
на настроения студентов. Во 
время революции 1905 г. в 
здании, в котором помещает-
ся наш институт (Московское 
промышленное училище), на-
ходилась боевая дружина, ла-
зарет для раненых бойцов, 
склады оружия и мастерские 
по изготовлению взрывчатых 
веществ. Многие преподавате-
ли, служащие и учащиеся про-
мышленного училища участво-
вали в революционных боях. 

Созданная при М К агитаци-
онно-массовая группа готовила 
тексты листовок-прокламаций. 

О размерах издательской дея-
тельности большевиков в 1905 
году говорят следующие циф-
ры: в мае 1905 года было рас-
пространено около 85 тысяч 
экземпляров листовок, в ок-
тябре — более 220 тысяч, в 
ноябре — почти 260 тысяч Не-
легальные типографии работа-
ли в крайне тяжелых услови-
ях. Огромные усилия затра-
чивались на то, чтобы сохра-
нить тайну существования ти-
пографий, чтобы не навести 
полицию да след. Это удава-
лось только благодаря само-
отверженности подпольщиков, 
их отваге и мужеству. 

С тем, как это делалось, 
знакомит филиал Музея ре-
волюции на Лесной улице, 55: 
«Подпольная типография ЦК 
Р С Д Р П (большевиков) 1905— 
1906 гг.» — своеобразный па-
мятник героизму большевиков-
подпольщиков. Эта типогра-
фия была открыта под видом 
оптового магазина кавказ-
ских фруктов. За прилавком 
находился люк в подвал, в 
котором всегда хранились 
ящики из-под фруктов, чтобы 
не вызвать подозрений у по-
лиции в случае обыска. Пе-
чатная машина была установ-
лена глубоко под землей. Ти-
пография печатала листовки, 
воззвания к рабочим, прокла-
мации, боевые листки и жур-
нал «Рабочий» — орган ЦК 
Р С Д Р П . 

Рабочие и трудящиеся на-
шего района вписали славную 
страницу в героическую борь-
бу Москвы в дни первой рус-
ской революции. 

И. ХОМИНА, 
О. ТЕЛЕНКОВА, 

студентки. 

МЫ С ТОБОЙ, 
ВЬЕТНАМ! 

МИТИНГ СТУДЕНТОВ 
ИНЖЕНЕРНОГО 

ФИЗИКО-ХИМИЧЕСКОГО 
ФАКУЛЬТЕТА 

Решительный протест против 
новой эскалации войны во 
Вьетнаме высказали 23 марта 
студенты инженерного физико-
химического факультета на 
митинге в БАЗе. 

Митинг открыл студент III 
курса ИФХ факультета Слава 
Лазаревич. 

— Советские студенты, как 
и весь наш народ,—сказал он,— 
с .гневом и возмущением клей-
мят позором варварскую аг-
рессию американских империа-
листов и их союзников против 
братского вьетнамского народа. 

С информацией о неделе со-
лидарности выступил доцент 
П. П. Грибов. 

—. Бесспорные факты,—ска-
зал он, — изобличают амери-
канских интервентов в самом 
страшном и позорном преступ-
лении. Но жизнь убедительно 
показала, что агрессорам не 
удалось и никогда не удастся 
поставить на колени героиче-
ский вьетнамский народ. 

На трибуне секретарь ком-
сомольского бюро первог-о кур-
са Гройсман. Он заявил, что 
США своей агрессией во Вьет-
наме еще раз продемонстриро-
вали всему миру звериное ли-
цо американскго империализ-
ма, покрыли себя вечным по-
зором. 

С большим вниманием участ-
ники митинга прослушали речь 
студентки из Южного Вьет-
нама Фан Май Фыонг. 

— Огромная и всестороняя 
помощь братского советского 
народа, — заявила она, — во-
одушевляет наш народ. Вьет-
намский народ постоянно бла-
годарен за эту ценную помощь 
и солидарность, которые по-
зволяют нам усиливать борьбу 
против американских агрессо. 
ров. 

Собравшиеся с большим во-
одушевлением приняли резо-
люцию, в которой указывает-
ся, что США должны немед-
ленно прекратить бомбарди-
ровки Вьетнама и вывести с 
территории Южного Вьетнама 
свои вооруженные силы. 

СООБЩАЮТ 
ЧИТАТЕЛИ 

И КОРРЕСПОНДЕНТЫ 
«МЕНДЕЛЕЕВЦА» 

22 марта, среда. 
У нас в гостях доктор 

наук, профессор университета 
А Н Д Х Р А (Индия) Гопала Рао. 
В этот день в МАЗе нашего 
института он прочел лекцию на 
тему: «Окислительно-восстано-
вительные реакции в среде 
фосфорной кислоты». 

23 марта, четверг. 
В аудитории № 502 собра-

лись молодые преподаватели. 
Они прослушали лекцию заве-
дующей кафедрой педагогики 
МГУ тов. Талызиной Н. Ф. да 
тему: «Современные проблемы 
обучения в высшей школе». 

24 марта, пятница. 
В БАЗе состоялось открытое 

партийное собрание факульте-
та технологии органических ве-
ществ. Коммунисты заслуша-
ли и обсудили сообщения о 
выполнении социалистических 
обязательств в честь 50-летия 
Советской власти. 
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КОПИЛКА 
ЗАНИМАТЕЛЬНЫХ 

СЛУЧАЕВ 
Эйнштейн был в гостях у 

своих знакомых. Начался 
дождь. Когда Эйнштейн со-
брался уходить, ему стали 
п р е д л а г а в шляпу. 

— Зачем? — сказал Эйн-
штейн. — Я знал, что будет 
дождь, и именно поэтому не 
надел шляпу. Ведь она сохнет 
дольше, чем мои волосы. Это 
ж е очевидно. 

• Ш 9 
Автор третьего начала тер-

модинамики Вальтер Нернст в 
часы досуга разводил карпов. 
Однажды кто-то глубокомыс-
ленно заметил: 

— Странный выбор. Кур 
разводиib и то интереснее. 

Нернст невозмутимо ответил: 
— Я развожу таких живот-

ных, которые находятся в тер-
модинамическом равновесии с 
окружающей средой. Разво-
ди >ь теплокровных — это зна-
чит обогревать на свои деньги 
мировое пространство. 

31 марта одному из старен-
•: ших ученых Московского орде-

на Ленина химико-технологиче-
ского института имени Д . И. 
Менделеева профессору, докто-
ру химических наук Анатолию 
Павловичу Крешкову испол-
няется 61) лет со дня рожде-
ния, 40 лет из которых он по-
святил благородному делу обу-
чения и воспитания молодых 
специалистов в М л Т И . 

А. П. Крешков — воспитан-
ник МЛТИ, он является учени-
ком выдающихся ученых-хими-
ков: академика 11. п . Шорыги-
на и профессора, заслуженного 
деятеля науки и техники И. И. 
Михайленко. Профессор А. П. 
Крешков в т е ч е н и й 30 лет ус-
пешно руководит кафедрой 
аналитической химии М л i И. 
З а это время им создана шко-
ла химиков-аналитиков, его 

многочисленные ученики рабо-
тают, на кафедрах нашего 
института и в различных учеб-
ных и научно-исследователь-
ских учреждениях страны. 

Анатолий Павлович является 
автором учебника по аналити-
ческой химии («Основы анали-
тической химии», т. 1 и II 
1961 г.), который допущен в 
качестве основного учебника 
для вузов химико-технологиче-
ских специальностей и принят в 
университетах. В настоящее 
время этот учебник, вышел вто-
рым изданием. 

Своими научными трудами в 
области аналитической химии 
неводных растворов профессор 
А. П. Крешков известен да-
леко за пределами нашей Ро-
дины. Он является автором 
первой в мире монографии по 
анализу мономерных и поли-
мерных кремнийорганических 
соединений, свыше 30 учебни-
ков и учебных пособий;- 300 
статей и 40 заявок на ориги-
нальные изобретения. 

Прекрасный лектор, замеча-
тельный педагог А. П. Креш-
ков заслуженно пользуется лю-

- бовью студентов. 
Несмотря на большую и пло-

дотворную педагогическую и 
научно-исследовательскую ра-
боту профессор А. П. Крешков 
активно участвует в общест-
венной жизни института, в на-
стоящее время он член парт-
кома института. 

Анатолий Павлович Крешков 
полон энергии и творческих 
сил. П о ж е л а е м ему здоровья и 
дальнейших успехов в благо-
родном деле воспитания моло-
дых специалистов. 

Мне особенно приятно по-
здравить Анатолия Павловича 
Крешкова со славным юбиле-
ем, так как наше знакомство 
началось еще в те далекие го-
ды, когда мы оба были студен-
тами М л Т И им. Д . И. Менде-
леева. 

С. КАФТАНОВ, 
ректор института, 

профессор. 

ГОРЯЧО ПОЗДРАВЛЯЕМ 
ВАС, АНАТОЛИЙ ПАВЛОВИЧ! 

Нам, ученикам и товарищам по работе, хорошо знакомо 
повсеАнеаное внимание лна .олия Павловича Крешкова к 
человеку. От него не ускользает ничто в настроении и пове-
дении членов коллектива кафедры и студентов. Умным сове-
том, чутким вниманием или д а ж е шуткой он может вернуть 
человек} хорошее настроение. 

Мы горды тем, что работаем под руководством крупного 
учьного, чуткого человека Анатолия Павловича Крешкова, и 
в день его юоилея от души желаем ему и впредь оставайся 
таким, каким мы знаем его сейчас. 

К О Л Л Е К Т И В К А Ф Е Д Р Ы . 

что 

В эту зим-
нюю сессию 
студенты сда-
вали экзамены 
по второй ча-
сти курса «Про-
цессы и аппара-
ты химической 
технологии» и 
з а щ и щ а л и кур-
совые проекты. 
Следует отметить, 
сей раз экзамены прошли 
па всех факультетах с более 
высоким средним баллом по 
сравнению с весенней сессией— 
4,07. Самый высокий средний 
балл (4,25) был у студентов 
факультета химической техно-
логии твердого топлива. Это 
объясняется рядом причин: 
вдвое увеличено время семи-
нарских занятий; вместо одной 
контрольной работы по теку-
щей успеваемости студенты 
выполняли две работы; сту-
денты ознакомились х требова-
ниями, предъявляемыми при 
проверке знаний, и спецификой 
предмета. 

Ьизкий средний балл полу-
чили студенты вечернего отде-
ления и факультета по рабо-
те с иностранными студента-
ми. На этих факультетах са-
мый высокий процент неявки 
на экзамены. 

В зимнюю . сессию курсовые 
проекты защищали только сту-
денты факультета химической 
технологии твердого топлива, 
факультетов технологии орга-
нических веществ и технологии 
неорганических веществ. У 
студентов остальных факуль-
тетов защиты будут весной. 
Наибольший средний балл по 
проектам т а к ж е был у топлив-
ников — 4,3, наименьший — у 
органиков — 3,3. 

Д л я улучшения учебного 
процесса наша кафедра про-
водит ряд мероприятий. На-
пример, во время чтения тео-
ретического курса демонстри-
руются короткометражные ки-
нофильмы по различным раз-
делам. Д л я более лучшего ин-
структажа по лабораторному 
практикуму созданный еще в 
1УЭУ г. кинофильм обновляется 
ч дополняется. 

1 отовясь к экзаменам, сту-
денты пользуются учебником 
профессора А. Г. Касаткина . 
Ьвиду динамичности нашего 
курса, лекционным материал 
ежегодно дополняется и об-
новляется; в настоящее время 
ведущими преподавателями ка-
федры подготавливается вось-
мое перерайотанное и дополнен, 
ное издание учебника. Д л я 
проведения семинаров кафед-
ра располагает учебником-за-
дачником, составленным кол-
лективом преподавателей хи-
мико-технологического инсти-
тута им. Ленсовета во главе 
с членом-корреспондентом АН 
С С С Р П. Г. Романковым. 
Этот учебник отвечает требо-
ваниям настоящего времени. 

ПОДВОДИМ и т о г и 
ЗИМНЕЙ СЕССИИ 

СДЕЛАНО МНОГО, НУЖНО 
ЕЩЕ БОЛЬШЕ 

ДИАЛОГ ДРУЗЕЙ 
Б о л г а р и я п о м н и т с в о и х о с в о б о д и т е л е й 

Болгария представляется 
обычно нам, москвичам, как 
сельскохозяйственная страна , 
с н а б ж а ю щ а я себя и другие 
страны виноградом и прочими 
продуктами. Однако это не так, 
в чем быстро убедилась наша 
делегация в составе члена-кор-
респондента АН С С С Р В. В. 
Кафарова , профессора Н. С ; 
Торочешникова и автора этих 
строк. В Софии нас тепло встре-
тили знакомые профессора Хи-
мико-технологического, инези-
тута и наши воспитанники, 
бывшие студенты. Мы были 
приглашены на научно-техни-
ческую конференцию Софий-
ского технологического инсти-
тута, на которой наши докла-
ды вызвали большой интерес. 
Студенты и преподаватели по-
просили нас рассказать о том, 
что собою представляет наш 
институт, как мы обучаем 
студентов, какие ведем научно-
исследовательские работы. 
Профессор Н. С. Торочешни-

ков и я сделали сообщение о 
работах кафедры технологии 
неорганических веществ и хи-
мической технологии топлива. 

Организация самостоятель-
ного Химико-технологического 
института в Болгарии указы-
вает на большое и , серьезное 
внимание в этой стране к 
развитию химической промыш-
ленности. Об этом свидетель-
ствует и постройка в Б Н Р 
самого крупного в Европе за-
вода по производству аммиака 
и мочевины. 

Я с профессором Н. С. То-
рочешниковым посетил Крем-
никовский коксохимический за-
вод. Так как сырьевая база для 
развития черной металлургии 
ограниченна, в Б Н Р использу-
ются железные руды с очень 
небольшим содержанием же-
леза . 

Директор коксохимического 
завода тов. Узунов Тодор — 
т а к ж е бывший студент МХТИ. 
При осмотре з а в о д а хорошее 

впечатление произвела 
установка для получе-
ния серной кислоты из 
коксовального газа. 

Химическое отделение 
АН Б Н Р имеет три до-
статочно больших ин-
ститута: общей и неор-
ганической химии, орга-
нической химии и физи-
ческой химии. 

Институт общей и не-
органической химии включает в 
свой состав четыре лаборатории: 
аналитической химии, адсорб-
ции и неорганического катали-
за, металлических окислов и 
химии твердого топлива. Все 
лаборатории успешно проводят 
в а ж н ы е работы, имеющие 
теоретическое и практическое 
значение. Лабораторией угле-
химии успешно руководит Геор-
гина Ангелова, бывшая аспи-
рантка МХТИ, Научные рабо-
ты публикуются в издаваемых 
институтом «Известиях», в до-
к л а д а х Болгарской академии 

наук, ё журнале «Химия и ин-
дустрия», а т а к ж е печатаются 
в других странах. 

Интересно отметить, что 
болгарский народ чтит исто-
рию своей страны и помнит ее 
освободителей. Поэтому мно-
гие улицы и площади Софии 
носят названия в честь изба-
вителей Болгарии от фашист-
ских захватчиков. 

К. С Ы С К О В , 
профессор. 

В 1964 г. кафедрой было 
выпущено краткое методиче-
ское пособие по курсовому 
проектированию. Кроме того, 
типовые чертежи и нормали 
химической аппаратуры, кото-
рыми пользуются студенты 
при проектировании, заново 
переработаны на основе по-
следних данных. Они вывеше-
ны на стендах в аудитории 
№ 507. В целях повышения 
успеваемости в этом году, как 
и в прошлом, профкомом и 
кафедрой объявлен конкурс 
на лучший проект. 

На совместном заседании 
партийной группы и препода-
вателей кафедры обсуждались 
вопросы улучшения методиче-
ской работы. Сейчас выпуска-
ется пособие по курсовому 
проектированию; улучшается 
работа с молодыми пре-
подавателями кафедры: вза-
имное посещение занятий с по-
следующим обсуждением, про-
водится анализ . курсовых про-
ектов, выполненных под руко . 
водством молодых преподава-
телей и т. д. 

В этом семестре преподава-
тели нашей кафедры начали 
чтение курса по новой про-
грамме, разработанной кафед-
рой и утвержденной методиче-
ской секцией Ученого совета. 
В связи с этим изыскиваются 
возможности применения ме-
тода программированного обу-
чения. 

«Узким» местом кафедры я в . 
ляется учебная лаборатория , 
которая по площади очень ма-
ла, и нас очень беспокоит, что 
при существующих условиях 
ожидаемый удвоенный контин-
гент студентов в осеннем се-
местре 1У67 г. не сможет нор-
мально проработать практикум. 

Д л я увеличения пропускной 
способности учеоной лаоорато-
рии кафедры ректорат инсти-
тута передал нам помещение 
машинного зала кафедры теп-
лотехники. Мы у ж е составили 
проектную документацию по 
реконструкции помещения и 
приспосооления его для лабо-
раторного практикума. По пла-
ну лаборатория д о л ж н а быть 
введена в действие к первому 
сентября 1Уо/ года. Однако 
работы по реконструкции по-
мещения идут крайне медлен-
но. Х у ж е того, Учэкпром (ди-
ректор тов. Мушулов П, И.) 
к выполнению отдельных зака-
зов на оборудование лабора-
торных установок еще не при-
ступал. Нам кажется , что про-
ректору по административно-
хозяйственной работе тов. Ма-
карову Г. В. и общественным 
организациям института необ-
ходимо в этой части оказать 
кафедре действенную по-
мощь, 

И последнее. В декабре 
1966 г, в «Менделеевце» была 
помещена статья старшего пре-
подавателя тов. Озеренского 
Д . Н, о работе нашей кафед-
ры, Статья обсуждалась на-
шим коллективом. Наряду с 
некоторыми правильными з а . 
мечаниями о недостатках ра-
боты, в статье имеется р я д 
неточностей, искажающих дей-
ствительное положение дел 
на кафедре. Указанный фак-
тический материал в нашей 
статье о т р а ж а е т работу ка-
федры процессов и аппаратов. 

Коллектив кафедры 
процессов и аппаратов. 
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ИДЕТ КОННУРС 

Т Е О Р Е Т И Ч Е С К А Я К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я 
На одном из пленумов. МГК 

ВЛКСМ представитель МЭИ 
Q сказал: «Плохой экономист — 

это бомба замедленного дей-
Щ сТвия, заложенная в народное 

хозяйство». Это, по-моему, мо-
Q жет быть отнесено и .к любой 

другой специальности. Йо хи-
© мик, физик и т. д .—советский 

инженер, руководитель произ-
водства должен быть не толь-
ко хорошим специалистом, но 
и быть политически- грамот-
ным, идейно убежденным, быть 
проводником политики партии 
и советского правительства по 
внутренним и- международным 
проблемам. 

В целях глубокого и твор-
ческого изучения студентами 
революционных традиций пар-
тии и народа, великого ленин-
ского наследия, теории и прак-
тики коммунистического строи-
тельства для дальнейшего раз-
вития научно-исследователь-
ской работы студентов в обла-

сти общественных наук, акти-
визации их участия в пропа-
гандистской и воспитательной 
работе коллегия Министерства, ставили на конференцию ни 

и Дыниной (из группы Н-53) 
Михайленко (из группы С-54) 

Особенно большой интерес и 
массу вопросов вызвало вы 
ступление югославской сту 
дентки Косевой (из группы 
0 -35) , рассказавшей об осо 
бенностях строительства социа 
лизма в Югославии. К сожа 
лению, намечавшиеся выступ 
ления Ханымовой ( Б Н Р ) и Го-
мес (Куба) не состоялись. 

Наибольшую активность на 
конфе р е н ц и и 
проявили сту-
денты факуль-
тета техноло-
гии органиче-
ских веществ, 
особенно груп-

пы 0-57 . Хуже других вы-
ступили силикатчики, а сту-
денты группы С-56 не пред 

Состоялся, наконец, вечер 
КСП, которого с таким не-

терпением ожидали студенты. 
Этот вечер во многом не был 
похож на первое заседание 
клуба, и прежде всего тем, что 
сценой тогда, по существу, 
владели гости, а залу остава-
лось лишь подпевать. 

Иная картина была в этот 
раз. Вечер открыли студенты 
инженерного физико-химиче-
ского факультета. Значитель-
ную часть последующих песен 
исполняли тоже наши студен-
ты с различных факультетов. 
Казалось, происходило как бы 
соревнование го-
стей и наших ре-
бят. Нужно ска-
зать, что менде-
леевцы не удари-
ли в грязь лицом. З а л очень 
тепло встретил песни, написан-
ные и исполненные студентами 
МАГИ Л . Ф и н а р е в ь ш и Г. Ста-
риковым. Конечно хотелось бы, 
чтобы их было больше, чтобы 
н наши студенты-авторы могли 
соревноваться с авторами дру-
гих вузов. 

Следует несколько слов ска-
зать и о наших гостях, высту-
павших на вечере. Среди при-
глашенных были студенты из 
МИЭМа, МИИТа , МИСИ, 
МАДИ, М И Ф И и МГУ. Уже 
один перечень этих вузов гово-
рит О том, какой разнообраз-
ный и интересный репертуар 
был предложен слушателям. 
Многих исполнителей зал вы-
зывал по нескольку раз. Были, 
правда, и неудачные выступ-
ления. На мой взгляд, доволь-
но. слабо выступили девушки 
wi МИФИ. ' Зато об аспиранте 
этого ж е института Сергее Чес-
нокове мне хочется рассказать 
особо. 

Наши студенты помнят Сер-
гея еще с того времени, когда 
он открывал первое заседание 
нашего КСП. И, выступая на 
вечере песни, Сергей чувство-
вал полную поддержку зала. 
Выходя на сцену, он как бы 
сливается с аудиторией, а не от-
деляет себя от зала. Контакт 
со слушателями устанавливает-
ся им мгновенно. Уже через се-
кунду чувствуешь, что этот не-
высокий, смеющийся парень в 
очках руководит залом. Сергей 
обладает незаурядным голо-
сом, позволяющим ему верно 
передавать настроение песни. 
Он может прервать свою пес-
ню, показать, какой именно от-
тенок здесь нужно подчерк-
нуть, где следует петь замед-
леннее, и этим как бы помо-

высшего и среднего специаль-
ного образования С С С Р и Ц К 
В Л К С М вынесли постановле-
ние от 12 мая 1966 г. о про-
ведении конкурса на лучшую 
студенческую работу по обще-
ственным дисциплинам. 

В этом конкурсе решили 
принять участие и студенты 
нашего института. Работы их 
заслушиваются на теоретиче-
ских конференциях. Первая 
конференция состоялась 15 де-
кабря 1966 года, на тему: 
«Что такое культурная рево-
люция». О ней сообщалось в 
газете «Менделеевец». 10 янва-
ря этого года. С 10 по 16 
марта проходила вторая кон-
ференция на тему: «Об-
щие закономерности и раз-
нообразие форм перехода-
различных стран к социализ-
му». С докладами выступили 
около 20 студентов из групп 
0-56, 0-59, 0-57, 0-58, Т-53, 
Т-54, С-54, Н-53, Н-53а. 

Выступившие рассказали о 
необходимости переходного 
периода от капитализма к со-
циализму, об общих законо-
мерностях перехода стран к 
социализму и особенностях 
строительства социализма в 
европейских странах народной 
демократии, о некапиталисти-
ческом пути развития. 

Наиболее интересными были 
выступления студентов Григо-
ровой (из группы 0 - 5 6 ) , Без-
руких (из группы 0 -57) , Ку-
хен (из труппы 0 -58) , Жебель 

одного доклада. 
В целом второй этап конфе-

ренции прошел гораздо инте-
реснее, чем первый, привлек 
большее количество выступав-
ших и принес несомненную 
пользу всем присутствующим 
и в первую очередь высту-
павшим. За время подготовки 
к тому или иному вопросу до-
кладчики учились умению ра-
ботать с произведениями клас-
сиков марксизма-ленинизма, с 
общественно-политической ли-
тературой, умению самостоя-
тельно анализировать явления 
и события внутренней и меж-
дународной политики, нако-
нец, умению работать с боль-
шой аудиторией. 

Следует подчеркнуть, что 
проведение подобных конфе-
ренций должно стать хорошей 
традицией, привлекать все 
большее число студентов. 
Практика подготовки и прове-
дения таких конференций 
является одним из способов 
решения задачи, поставленной 
перед высшей школой сен-
тябрьским (1966 г.) Постанов-
лением Ц К КПСС и Совета 
Министров СССР, — задачи 
овладения специалистами, 
оканчивающими вузы, марк-
систско-ленинской теорией и 
навыками организации массо-
во-политической и воспита-
тельной работы. 

Д. РУСИН, 
заместитель секретаря 

комитета ВЛКСМ. 

А С Т А Р Т Е — П Е С Н Я 
гает слушателям глубже по-
нять мелодию. 

Именно таких ведущих заня-
тий КСП хочется видеть и сре-
ди наших студентов. Надеем-
ся, что на следующих заседа-
ниях клуба мы еще не раз ус-
лышим и С. Чеснокова и мно-
гих других талантливых ис-
полнителей песен. 

В заключение следует отме-

тить, что и организаторы вече-
ра были на высоте. Отличив-
шемуся исполнителю под бур-
ные аплодисменты присутству-
ющих вручался торт или ко-
робка конфет. 

Итак, ждем следующих ув-
лекательных встреч в «Клубе 
студенческой песни»! 

А. ЧУЛОК, 
студент. 

УЧЕБНО-МЕТОДИЧЕСКАЯ 
'КОНФЕРЕНЦИЯ 

РЕШЕННЫЕ И НЕРЕШЕННЫЕ 
ЗАДАЧИ 
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В своем выступлении на 
учебно-методической конферен-
ции проректор М л Т И по учеб-
ной раооте профессор Ь. И. 
Степанов проанализировал 
опыт почти трехлетней работы 
института по новому учебному 
плану. 

Как известно, этот план, раз-
работанный в МХ'ГИ, характе-
ризуется рядом особенностей, 
имеющих принципиальное зна-
чение. Главная цель плана — 
решительное повышение теоре-
тического уровня обучения. Но-
вый учебный план предусмат-
ривал введение новых учебных 
курсов и увеличение роли и 
ойъема общенаучных и обще-
химических дисциплин как 
фундамента знаний современ-
ного специалиста. 

Введение нового учебного 
плана сопровождалось корен-
ным пересмотром содержания 
программ р я д а важнейших дис-
циплин и исключением архаиз-
мов. В частности, был создан 
курс «Строение вещества», ос-
нованный на элементах кван-
товой химии. Полностью пере-
смотрено преподавание выс-
шей математики, введены но-
вые разделы теории вероятно-
сти математической статистики 
и линейной алгебры. Больше 
внимания уделено .неорганиче-
ской химии. Содержание этого 
курса пронизано идеями хими-
ческой термодинамики. На це-
лый семестр раньше изучают те-
перь студенты курс органиче-
ской химии. Более позднее изу-
чение аналитической химии (по 
сравнению со старой учебной 
программой) позволило укре-
пить ее научный фундамент не 
только на основе неорганиче-
ской химии, но и органической. 

Переход на новую учебную 
программу заставил нас отка-
заться от чтения ряда вто-
ростепенных разделов некото-
рых курсов. Инженерно-меха-
нические дисциплины сохране-
ны в несколько меньшем объ-
еме. А в общем уже исчезли 
страхи и опасения за возмож-
ность и целесообразность пе-
рехода на новый учебный план 
(за курс «Строение вещества», 
за новое изложение курса ма-
тематики, за нарушение кано-
нов классической схемы пре-
подавания математики, за бо-
лее раннее изучение органиче-
ской химии и т. д.) . 

Одним из показателей ус-
пешной работы по новому учеб-
ному .плану является оценка 
знаний студентов первых двух 
курсов (эти курсы учатся по 
новому плану). Здесь мы на-
блюдаем тенденцию к росту 
числа хороших и отличных 
оценок на экзаменах. Некото-
рая стабилизация неудовлетво-
рительных оценок говорит о 
том, что требования к знаниям 
студентов не снизились. Все 
это доказывает, что пополне-
ние, приходящее в МХТИ, го-
тово к восприятию нового 
учебного плана. Несмотря на 
некоторые трудности, студенты 
очень хорошо психологически 
реагируют на новшества, ус-
пешно овладевают сложным 
материалом, преподаваемым на 
высоком научном уровне. На-
пример, более трудный курс 

Докладывает 
проректор МХТИ 

профессор 
Б. И. СТЕПАНОВ 

«Строение вещества» в сравне-
нии с классическим курсом не-
органической химии студенты 
изучают с большим интересом. 
Студенты понимают, что учеба 
в вузе — это не просто продол-
жение учебы в школе, а нечто 
принципиально новое. 

Новый учебный план застав-
ляет и преподавателей менять 
содержание своих занятий, за-
ставляет более глубоко заду-
мываться над научным содер-
жанием преподаваемой дисцип-
лины. 

Однако, несмотря на общее 
успешное освоение нового учеб-
ного плана, имеется ряд нере-
шенных задач, которые надле-
жит решать в порядке его со-
вершенствования; 

1. Скопление трудных дис-
циплин на некоторых семест-
рах, и как результат — дефи-
цит времени у студентов (на-
пример, осенний семестр третье-
го курса).. 

2. Противоречие между не-
обходимостью введения ново-
го, нужного и исключением 
старого, ненужного, которое 
часто кажется все еще нуж-
ным. 

Все это создает трудности, 
преодолеть которые мы не име-
ем возможности в рамках те-
перешнего регламента обуче-
ния. Так, например, мы не мо-
жем ввести курс «Химическое 
сопротивление материалов» 
(коррозия и борьба с ней), 
матричное исчисление и ряд 
других курсов. Это заставляет 
нас ставить вопрос об удлине-
нии срока обучения до 5,5 лет 
так, как это принято в МИТХТ 
им. М. В. Ломоносова. 

Еще не решен вопрос о по-
вышении научного уровня пре-
подавания специальных дис-
циплин; их теоретические осно-
вы мы излагаем еще недоста-
точно глубоко. Отчасти это объ. 
ясняется недостатком времени, 
отведенного в новом учебном 
плане на специальные дисцип-
лины. В настоящее время уро-
вень специализации в химиче-
ской промышленности очень 
высок, и иногда нашим вы-
пускникам приходится непро-
порционально много времени 
тратить на доучивание по спе-
циальной технологии. Введение 
5,5 лет обучения решало бы и 
эту задачу. Еще не до конца 
решен вопрос эстафетности 
преподавания дисциплин, в осо-
бенности специальных. Все это 
требует резкого усиления ме-
тодической работы кафедр. 

Сейчас много говорят о про-
-г-раммировании преподава-
ния — это очень важный уча-
сток работы кафедр. Однако 
следует особо подчеркнуть, что 
главным является содержание, 
а не форма. Поэтому всякое 
программирование должно 
быть наполнено качественным 
содержанием. Необходимо про-
граммирование в первую оче-
редь внедрять в текущем и 
заключительном контроле ус-
певаемости. Методы програм-
мирования вносят элемент 
спортивного накала в самую 
нелюбимую студентами форму 
учебной работы — экзамены. 

Касаясь содержания лабора-
торного практикума, профессор 
Б. И. Степанов призвал реши-
тельно отходить от тривиаль-
ных задач и вносить в лабо-
раторные работы студентов 
больше элементов исследова-
ния, творческого поиска. 

Д л я усиления методической 
работы необходимо создание 
учебников по всем дисципли-
нам и в первую очередь со-
здание конспектов лекций,что 
позволит усилить элементы са-
мостоятельной работы студен-
тов над курсами. 
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Театр менделеевцев 
Несколько лет назад в на-

шем вузе произошло печальное 
событие: «скончался» целый 
драмколлектив. 

И вот совсем недавно вновь 
организован кружок любите-
лей театра. Пока что этот кру-
жок — маленький зародыш, 
не имеющий еще постоянного 

20 ДОКЛАДОВ 
ACiMUB 

В секции технологии неорга-
нических веществ было сдела-
но 2и докладов аспирантами 
кафедр 1 п и , ОХТ и примене-
ния изотопов. • 

НаиОольшее количество до-
кладов (восемь) было посвя-
щено проблеме катализа . Ка-
федры Ш Ь и О л Т в основном 
исследуют катализаторы для 
синтеза аммиака (шесть докла-
дов}. наооты кафедры профес-
сора Я. Д . ^ельцинского ис-
следуют каталитическую актив-
ность в отношении изотопного 
обмена (2 доклада) . 

С оольшим интересом под-
верглось оосуждению второе 
направление научных исследо-
вании аспирантов кафедры 
l n a — раз л аиогка новых ад 
сороционных технологических 
процессов осушки, очистки и 
разделения газовых смесей (6 
дикладов) . Ь оосужденйй при-
няли активное участие раоот-
ники М п л м а и a n n r U п ^ а . 

И, наконец, третье направле-
ние, выявившееся из докладов 
секции, можно характеризо-
вать как исследование новых 
путей в технологии неорганиче-
ских веществ с применением 
органических реагентов (четы-
ре доклада) . 

Таким образом, заслушанные 
на секций доклады, показали 
весьма целеустремленную . на-
правленность работ аспиран-
тов, проводящих исследования 
по технологий неорганических 
веществ. 

И. ш о к и н , 
профессор, 

председатель секции. 

состава, формы. Но он у ж е 
дышит, живет. Уже есть не-
большая группа актеров, есть 
режиссер—студент III курса 
ГИТИСа Борис Савельев. Идут 
первые репетиции, появились 
интересные мысли. Сейчас 
идет работа над несколькими 
вещами: это «Портрет» Гого-

ля, «Кража» За-
ценко, поэтическое 
представление на 

j стихи Евтушенко, 
Смелякова, Рождественского... 
Все эти вещи небольшие по 
времени, но очень емкие по 
смыслу, по содержанию. 

Пока еще трудно сказать, 
как они будут звучать со сце-
ны, ведь наш театр только 
зарождается (а хотелось бы 
верить, что наш кружок выра-
стет в театр—«Театр на Миус-" 
ской»!). 

Мы обращаемся ко всем, ко-
го волнует сцена, стихи, кому 
не дает покоя музыка, у кого 
есть интересные замыслы и кто 
мечтает об их осуществлении: 
«Приходите к нам. Театр на 
Миусской ждет своих строи-
телей». 

Мы занимаемся по вторни-
кам и четвергам с 17 часов в 
клубной комнате. Добро пожа-
ювать ! 

А. К А Л О Ш И Н , 
студент. 

ШШШ& 
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Полуфинальная встреча на первенство МХТИ по самбо 
между студентами I курса Головачевым М. (группа Ф-12) и 
Гусейновым М. (группа Ф-11). Победил Головачев (справа) , 
который на этих соревнованиях показал хорошую технику и 
большую выносливость. Фото А. Б Е Л О В А . 

НОВЫЙ СОСТАВ вхо -
им. Д. И. МЕНДЕЛЕЕВА-

15 марта председатель Совета первичной 
организации Ь л и им. Д . И. Менделеева на-
шего института профессор Е. Ю. Up лова сде-
лала отчет о раооте организации за прошед-
ший год. 

Работа бюро первичной организации ВХО 
им. Д . И. Менделеева М л 1 п признана удив 
летворительной. ь ы о р а л ноьыи состав совета 
В него вошли: профессор с . Ю. Орлова, до 
центы Ю. Г. Фролов, Н. Н. Хомутов, П 
Преображенская, Л . Н. Елкин, В. А. Шалы 
гин, Ь. Ь. Соколова, ассистенты М. А. Воробь 
ева, Н. Я. Заходякина, 3. А, Кочнова, 
Н. В. Куликова, Р. Д. Пастухова. 

В ревизионную комиссию избраны профес-
сор Н. Р. Кудрявцев, доценты Т. К. Веселов-
кая, К. Н. Никитин. 

Ьыбраны делегаты на Московскую город-
скую конференцию ВХО им. Д . И. Менделе-
ева: профессор Б. И. Степанов, профессор 
Е. Ю. Орлова, доцент Е. Ф, Строганов. 

Новый состав Совета учтет все пожелания, 
высказанные на собрании к устранению недо-
статков в своей дальнейшей работе. Так, на-
пример, необходимо больше привлекать к ра-
боте общества младших научных сотрудников, 

аспирантов и студентов института, а т а к ж е 
шире вести разъяснительную работу для во-
влечения большего количества членов обще-
ства в проводимые ВХО им. Д . И. Менделе-
ева конкурсы на лучшую научную работу. 

К. П Р Е О Б Р А Ж Е Н С К А Я , 
доцент. 

ВНИМАНИЕ! 
КАФЕДРА И Н О С Т Р А Н Н Ы Х Я З Ы -

КОБ ПРИГЛАШАЕТ Ж Е Л А Ю Щ И Х 
П Р И Н Я Т Ь УЧАСТИЕ В Н А У 4 Н 0 -

ТЕХНИЧЕСКОИ К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И , 
КО 1ОРАЯ БУДЕТ ПРОВОДИТЬСЯ 
3U МАРТА 1967 *ГОДА НА НЕМЕЦ-
КОМ И АН1ЛИИС1ЧОМ ЯЗЫКАХ. 

НЕТ МИРА В ЮАР 
В редакцию «Менделеевца» поступило несколько писем 

от студентов с просьбой рассказать о положении в Южно-
Африканской Республике. Редакция попросила студента 
I курса из ЮАР Рантхокоане Хампфри рассказать о своей 
стране. Ниже печатаем его статью. 

Южно-Африканская Респуб-
лика находится в Южной Аф-
рике. Население ЮАР состав-
ляет 18,5 миллионов человек, 
из них 14 миллионов африкан-
цев, 3 млн. европейцев, 1,5 млн. 
индийцев и метисов. ЮАР бо-
гата углем, золотом, алмазами, 
железной рудой и другими по-
лезными ископаемыми. Недав-
но были найдены залежи ура-
на, что является «лакомым ку-
сочком» для буржуазии, кото-
рая старается удержать эти 
богатства в своих руках. 

В нашей стране (ЮАР) мы 
еще живем при капитализме, 
и поэтому боремся за свободу. 

Наша борьба не является ра-
совой борьбой, хотя наше пра-
вительство расистское. Наша 
борьба является борьбой за 
право на жизнь, за сохранение 
человеческого достоинства, за 
признание независимости. Мы 
боремся за улучшение жизнен-
ных условий для всех наций 
ЮАР. Условия, в которых жи-
вут люди (особенно наш на-
род, африканцы) в ЮАР, ти-
пичны для Европы во время 
нацизма. 

В 1912 г. образовался Аф-
риканский национальный кон-
гресс. Это было крупное до-
стижение африканцев в их 

борьбе против колонизаторов. 
Это был первый шаг в объе-
динении африканских племен 
для совместной борьбы. В 
1921 г. была создана Комму-
нистическая партия. Империа-
листы, эксплуатируя страну, 
пользовались низкими приема-
ми борьбы, они натравляли 
одни племена на другие и, 
используя расовые противо-
речия, натравляли белых ра-
бочих на черных. 

Коммунистическая партия 
была запрещена в 1950 году. 
Освободительное движение 
разрасталось все шире. В 
1952 г. тысячи белых и черных 
были брошены в тюрьмы за 
то, что они выступали против 
расовой дискриминации. Это 
освободительное движение рас-
шатывало господствующие кру-
ги и приводило в у ж а с раси-
стов. Жестокость, зверства и 
убийства, твориэдые южно-аф-
риканским правительством, 
представляющим реакционное 
меньшинство белого населения 
страны, против коренных аф-
риканских жителей, могут 
сравниться только со зверст-
ствами, совершавшимися в фа-
шистской Германии во време-
на Гитлера. Реакционные за-
коны правительства Фостера 
предусматривают смертные 
приговоры, тюремное заключе-
ние без суда и следствия, кон-
центрационные лагеря всем 
тем, кто выступает против по-
литики апартеида. Под дейст-

вие реакционных законов по-
падают все те, кто участвует 
в демонстрациях протеста, в 
забастовках, в бойкотирова-
нии, пишет лозунги, раздает 
листовки, выезжает из страны 
без паспорта или обучается 
военному делу за гранцей. 

Все организации, выступаю-
щие против политики апартеи-
да, такие как: Африканский на-
циональный конгресс и его 
союзники, а т а к ж е печать, 
выступающая против этих чу-
довищных законов, — все они 
запрещены и жестоко подав-
ляются, а их членов подверга-
ют гонениям и преследовани-
ям. Больше того, пытаясь за-
пугать население, зародить 
чувство страха и покорности, 
правительство повесило и рас-
стреляло тысячи невинных лю-
дей. 

С тех пор, как был создан 
АНК, мы боремся мирным пу-
тем. В настоящее время мы 
решили принять другие, более 
решительные меры. 

Долой фашизм! 
Д а здравствует национально-

освободительное движение 
Южной Африки! 

Д а здравствует солидар-
ность Советского Союза с 
национально - освободительным 
движением!! 

Рантхокоане ХАМПФРИ, 
студент из ЮАР. 

СОРЕВНОВАНИЯ 
ВОЛЕЙБОЛИСТОВ 
Заканчиваются соревнования 

на первенство вузов по волей-
болу. Если в первом круге на-
ши коллективы выступали не 
совсем удачно, то во втором— 
они значительно улучши-
ли свое положение и имеют 
реальные шансы претендовать 
на призовые места в свбих 
подгруппах. 

В первых числах апреля на-
чинаются соревнования волей-
болистов на первенство МХТИ. 
Эти соревнования входят в за-
чет VI комплексной спарта-
киады института и посвящены 
50-летию Советской власти. 
На всех факультетах сейчас 
проводится усиленная подго-
товка к этим соревнованиям. 

Все команды имеют пример-
но равные шансы и равные по 
силе составы, что предвещает 
интересную спортивную борь-
бу. Наиболее сильные коман-
ды, очевидно, выставят фа-
культеты ИХТ, ИФХ, силикат-
ный и сотрудники института. 
Сильная мужская команда у 
неорга-ников, 

оставшееся до начала сорев-
нований время командам нуж-
но максимально использовать 
для тренировок с тем, чтобы 
опробовать возможные вари-
анты составов команд. 

А. ПОСТНИКОВ, 
преподаватель. 

С Н О В А T l L P b b l E 
Закончились командные со-

ревнования на первенство ву-
зов г. Москвы по бадминтону, 
ь пятый раз звание сидьиеи-
шей команды студентов Мо-
сквы завоевала команда наше-
го института. 

Во встречах с сильнейшими 
спортсменами МГУ, МК1У, 
У ДМ, MbKL она не потерпела ни 
одного поражения. Интересно, 
что в течение двух кругов 
первенства менделеевцы про-
играли только b из ЬЬ игр. 

Новно выступал весь состав 
нашей сборной, в которой «ме-
сте с опытными мастерами 
Н. Авдюниной, Н. I уськовой, 
М. Штильманом, А. Постнико-
вым и Н. Исаковым играли 
студенты первого курса, пер-
воразрядники а , Соловьев и 
Е. Быков. 

Соловьев и Быков — воспи-
танники юношеской группы 
нашей секции. Начав зани-
маться бадминтоном несколь-
ко лет назад, они поступили в 
этом году в институт уже опыт-
ными спортсменами, имеющи-
ми опыт участия в крупных 
соревнованиях — первенстве 
СССР, первенстве ЦС «Буре-
вестник». 

Вторая команда института, 
выступающая по классу «Б», 
также состоит в основном из 
оспитанников юношеской груп-

пы и выступает не менее ус-
пешно, чем первая команда. 
На днях, выиграв со счетом 
11 : 0 у своего основного сопер-
н и к а — к о м а н д ы МИФИ, она 
практически обеспечила себе 
первое место. 

В. М Е Н Ь Ш И К О В , 
студент. 

НАШ ОТДЕЛ 
СПРАВОК 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ 
12 апреля 1967 г. 

в 10 часов на соискание уче-
ной степени кандидата химиче-
ских наук Ренард Т. Л . на те-
му: «Синтез и исследование не-
которых полиэфиров на основе 
2 ,2 , 5 ,5-тетра (оксиметил)цик-
лопентанона и его хлсфпроиз-
водного»; 

в 11 часов на соискание уче-
ной степени кандидата химиче-
ских наук Фетиным И. Н. на 
тему: «Синтез и полимеризация 
а-фенилвинил-фосфоновой кис-
лоты и некоторых ее произ-
водных». 

Редактор Б. В. ГРОМОВ 
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